

3 de enero

Manejo de malezas en caña de azúcar

Las secciones Agronomía de la Caña de Azúcar y Manejo de Malezas de la EEAOC llevaron a cabo una recorrida por lotes experimentales para el tratamiento de malezas en cañaverales tucumanos. Asistieron docentes de la Facultad de Agronomía y Zootecnia (FAZ) de la UNT, investigadores, técnicos, asesores, jefes de campo de los principales ingenios y empresas de nuestra provincia.



18 de enero

Vinculación tecnológica y producción local

Daniel Ploper como Director Técnico de la EEAOC y Carlos Ruiz, como presidente de la empresa Paramérica firmaron un convenio de vinculación tecnológica cuyo objetivo es la producción y la comercialización de semillas de cultivares desarrollados por el Proyecto Legumbres Secas de esta Estación Experimental.



26 de febrero

Laboratorios certificados

Entrega de Certificados del Sistema de Calidad ISO 9001:2015 acreditados a los Laboratorios de Química y Biotecnología de la EEAOC. Recibió en su representación el Dr. Björn Welin, investigador de la Unidad Ejecutora ITANOA (CONICET-EEAOC).



27 de febrero al 2 de marzo

Curso de Inspectores de Empaque

Organizado entre el Senasa y la EEAOC se dictó un curso especial para personal de empaque en vistas a la Campaña 2017-2018 de exportación de citrus. Se

trata de una de las actividades comprendidas en el Programa de Certificación de Fruta Fresca Cítrica para Exportación a la Unión Europea y mercados con similares restricciones cuarentenarias.



6 de marzo

El 8M en la EEAOC

Como en cada 8 de marzo, el personal de la EEAOC renueva su compromiso con una sociedad sin diferencias civiles de género.



6 de marzo

La Fundación Miguel Lillo y la EEAOC actualizaron acuerdo

Mediante la firma de un Acta de Ratificación, la EEAOC y la Fundación Miguel Lillo formalizaron su disposición para reactivar y actualizar los objetivos cifrados en

un convenio de mutua colaboración que data de 1977, en el que reconoce la necesaria relación entre investigaciones orientadas a la producción agrícola y aquellas propias de las ciencias naturales.

Daniel Ploper, por parte de la EEAOC y Julio Paz, por la de la Fundación Miguel Lillo, suscribieron el Acta y ratificaron así la recíproca voluntad institucional para trabajar en conjunto.

11 al 14 de marzo

Simposium. La EEAOC en Sudáfrica

El Dr. L. Daniel Ploper y el Ing. Mario Devani -Director Técnico y Coordinador del Programa Granos de la EEAOC respectivamente- participaron del **12th Southern African Plant**

Breeding Symposium organizado en Durban por la *South African Plant Breeders' Association* (SAPBA), la asociación de fitomejoradores de Sudáfrica. Ploper asistió como disertante

plenario para presentar el programa de mejoramiento de soja de la EEAOC y los avances logrados con las variedades de la EEAOC desarrolladas en ese país.

22 de marzo

Jornada sobre Manejo de *Amaranthus palmeri* resistente a glifosato

Alrededor de 70 productores y asesores técnicos se dieron cita en el predio de Cachi Yacu (departamento Leales, provincia de Tucumán) elegido por la Sección Manejo de Malezas de la EEAOC para la muestra de alternativas de manejo, en soja y maíz, de *Amaranthus palmeri* resistente a glifosato, una de las diez malezas más problemáticas en la actualidad.

La bienvenida oficial a los asistentes estuvo a cargo del Dr. Hernán Salas, Director Asistente de Tecnología Agropecuaria de la institución. El Ing Ignacio Olea, Jefe de la Sección Manejo Malezas y su equipo desarrollaron a continuación el programa, previsto en dos partes.

Durante la primera se recorrieron los ensayos, diseñados con intención didáctica. Se



mostraron allí las herramientas y alternativas de manejo destinadas, fundamentalmente, al manejo preventivo de malezas (control químico en barbechos, presembrado, pre y post-emergencia, uso cuidadoso de maquinarias, entre otras) en cultivos de soja y maíz.

En la misma oportunidad, técnicos de las empresas SummitAgro, Syngenta, FMC y Arysta presentaron experiencias propias y otras realizadas en conjunto con la Estación Experimental La segunda parte se destinó al examen del uso de herbicidas disponibles.

Actualización Técnica en Caña de Azúcar

Técnicos de la EEAOC que participaron de la 1ª Jornada de Actualización Técnica en Caña de Azúcar organizada por los grupos CREA del NOA presentaron avances en investigaciones y

tecnologías de punta para el desarrollo del cultivo. Fueron tres los ejes de estas presentaciones: evaluaciones experimentales en plantación mecánica, avances en combinaciones tecnológicas

para optimizar el aprovechamiento energético de la caña de azúcar, y control de malezas mediante el uso de pos-emergentes de amplio espectro para uso en grama y tupulo.

23 de marzo

Día Mundial de la Meteorología

El equipo de la Sección Agrometeorología ofreció un adiestramiento a 50 alumnos del Instituto Agrotécnico O. Colombes de Tafí Viejo, en coincidencia con la celebración del Día Mundial de la especialidad.



27 de marzo

3er Taller de Legumbres de invierno. Cultivo de Garbanzo

Realizado en la EEAOC. Principales temáticas desarrolladas: mejoramiento genético, situación actual, nuevas variedades y tipos de garbanzos; situación sanitaria del cultivo de garbanzo (campana 2017) y recomendaciones de manejo; investigación y detección de *Fusarium* spp.; efecto de fecha de siembra en los componentes del rendimiento y en la capacidad productiva de garbanzo; análisis económico del cultivo.

La jornada incluyó una mesa

panel moderada por el Dr. Oscar Vizgarra, Coordinador del Proyecto Legumbres Secas, destinada al intercambio de preguntas y respuestas con los asistentes.



Visitas de enero, febrero y marzo de 2018

28 de febrero. Dr. Oscar Ruiz, Director de la Unidad Ejecutora CONICET-INTA y el Director del Instituto de Investigación Animal del Chaco Semiárido (IIACS), Ing. Alejandro Radrizzani.

1 de marzo. Autoridades del INTA Nacional y Regional y miembros del Ejecutivo provincial.

Participaron: Ing. Agr. Juan Balbín, Presidente del INTA; Ing. Agr. Mariano Miguel Bosch, Vicepresidente INTA; Ing. Agr. Héctor Espina, Director Nacional INTA; Ing. Agr. Miguel Perotti, Director Regional Tucumán – Santiago del Estero; Sr. Luciano Pinello, Presidente del Consejo Regional INTA Tuc.- Santiago del Estero; Ing. Agr. Gastón Guerineau,

Vicepresidente del Consejo Regional del INTA Tuc.-Sgo.; Ing. Agr. Roberto Sopena, Director de la EEA INTA Famaillá.

Por parte del Gobierno, la Ing. Erika Zain El Din y el Ing. Simón Padrós (Sec. de Estado de Desarrollo Productivo), el Lic. Matías Mejail (Director UEDP) y el Ing. Esteban Galindo (Coordinador provincial de PROICSA).

2 de marzo. El Ing. Paúl Carrasco Carpio, Prefecto de la Provincia del Azuay (Ecuador) y Presidente Pro Tempore de la ZICOSUR. Estuvo acompañado por funcionarios del gobierno provincial.

14 de marzo. Directivos y técnicos de la empresa Dow – Dupont.

Ing. Agr. César Santos (Líder Latinoamérica de eventos para control de insectos en soja y maíz), Ing. Agr. Florencia Figueroa Bunge (Líder Argentina de eventos para control de insectos en soja y maíz), Técnico Agropecuario Esteban Canabaro (Desarrollo NOA), Ing. Agr. Ernesto Terán Vega (Desarrollo NOA).

22 de marzo. Tomás González, Director of Global Food Safety and Compliance de la empresa Limoneira de Estados Unidos.

26 de marzo. Directivos de la empresa Benson Hill Biosystems. D! Arcy Carroll (Director Ejecutivo) y Pablo Adreani (Estrategia y Desarrollo de Negocios para Sudamérica).

